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  ABSTRAK  

Eliza Mei Dianti. NIM: 1708201068, “PERAN KUA DALAM KURSUS 

CALON PENGANTIN PADA MASA PANDEMI COVID-19 (Studi Kasus 

Pada KUA Kecamatan Talun Kabupaten Cirebon)”, 2020.  

Kursus Calon Pengantin adalah program yang disediakan oleh 

Kementerian Agama untuk pemberian bekal pengetahuan, pemahaman, dan 

keterampilan.Pelaksanaan Kursus calon pengantin ini diatur dalam Peraturan 

Direktur Jenderal (Dirjen) Bimbingan Masyarakat (BIMAS) Islam Kementerian 

Agama RI No.DJ.II/491 Tahun 2009 tentang Kursus Calon Pengantin dan 

Peraturan Direktur Jenderal Bimbingan Masyarakat Islam No.DJ.II/542 Tahun 

2013 tentang Pedoman Penyelenggaraan Kursus Pra Nikah. Dimana suatu kondisi 

keluarga maupun masyarakat sering terjadinya perselisihan atau tidak seindah 

ikatan janji suci antara pasangan suami-istri karena menyangkut juga dalam 

proses keluarga dalam membangun dan mendidik terhadap perkembangan seorang 

anak. Maka dari itu pemerintah membuat kebijakan sebelum adanya akad 

pernikahan yaitu mengikuti bimbingan Kursus Calon Pengantin atau dapat 

disingkat SUSCATIN. 

Penelitian ini bertujuan untuk menjawab dari pertanyaan-pertanyaan yang 

menjadi rumusan masalah: “Bagaimana Peran KUA Kecamatan Talun Kabupaten 

Cirebon dalam Kursus Calon Pengantin Pada Masa Pandemi Covid-19 dan 

Bagaimana Faktor Pendukung dan Penghambat Pelaksanaan Kursus Calon 

Pengantin Pada Masa Pandemi Covid-19. Penelitian ini menggunakan penelitian 

kualitatif, data yang dikumpulkan dengan cara interview (wawancara), observasi, 

dokumentasi kemudian dianalisis dengan metode deskriptif analisis.  

Adapun hasil dari penelitian ini mengenai “Peran KUA Dalam Kursus 

Calon Pengantin Pada Masa Pandemi Covid-19 (Studi Kasus Pada KUA 

Kecamatan Talun Kabupaten Cirebon) adalah pertama, peranan KUA Kecamatan 

Talun Kabupaten Cirebon dalam melaksanakan Kursus Calon Pengantin pada 

masa Pandemi Covid-19 diantaranya adalah melakukan pengurangan pendaftaran 

peserta Kursus Calon Pengantin, melakukan pembatasan dalam pelaksanaan 

Kursus Calon Pengantin dan menerapkan protokol kesehatan. Kedua, faktor 

pendukung dalam pelaksanaan Kursus Calon Pengantin pada masa Pandemi 

Covid-19, yaitu bagi pihak KUA adalah pembimbing yang kompeten dan 

penyampaian yang sederhana, bagi  calon pengantin (Pihak Eksternal) adalah 

berjalannya penerapan protokol kesehatan untuk meminimalisir penyebaran 

Covid-19. Ketiga, faktor penghambat dalam pelaksanaan Kursus Calon Pengantin 
pada masa Pandemi Covid-19, yaitu bagi pihak KUA (Internal) adalah waktu 

Pelaksanaan Kursus Calon Pengantin dalam penyampaian materi berkurang 

banyak dan hanya menyampaikan inti dari poin-poin materi, bagi calon pengantin 

(Pihak Eksternal) adalah waktu pelaksanaan Kursus Calon Pengantin pada hari 

kerja menyebabkan peserta Calon Pengantin tidak dapat mengikuti pelaksanaan 

Kursus Calon Pengantin dikarenakan tempat bekerja peserta calon pengantin tidak 

memberikan izin untuk mengikuti Kursus Calon Pengantin. 

Kata Kunci: Peran KUA, Kursus Calon Pengantin, Faktor-faktor, Covid-19. 
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ABSTRACT 

Eliza Mei Dianti. NIM: 1708201068, “THE ROLE OF KUA IN THE COURSE 

OF BRIDES DURING THE COVID-19 PANDEMIC (Case Study in KUA Talun 

Subdistrict, Cirebon Regency)”, 2020. 

The Bride-to-Be course is a program provided by the Ministry of Religious 

Affairs for the provision of knowledge, understanding, and skills. The 

implementation of the course of the bride-to-be is regulated in the Regulation of the 

Director General (Director General) of Public Guidance (BIMAS) of the Islamic 

Ministry of Religious Affairs of the Republic of Indonesia No.DJ.II/491 Year 2009 

on Bridal Course and Regulation of Director General of Islamic Community 

Guidance No.DJ.II/542 Year 2013 on Guidelines for Implementation of Pre-

Marital Courses. Where a family and community condition often occurrences 

disputes or is not as beautiful as the sacred bond of promise between married 

couples because it concerns also in the process of family in building and educating 

the development of a child.Therefore, the government makes a policy before the 

existence of a marriage contract that is following the guidance of the Course of 

Brides-to-be or can be abbreviated SUSCATIN.  

This study aims to answer the questions that become the formulation of the 

problem: "How is the Role of KUA in the Course of Brides-to-Be in Kua Talun 

District of Cirebon Regency During the Covid-19 Pandemic and How to Support 

and Inhibit the Implementation of Suscatin During the Covid-19 Pandemic. This 

research uses qualitative research, data collected by interview, observation, 

documentation and then analyzed by descriptive method of analysis.  

The results of this study are regarding "The Role of KUA in the Course of 

Brides During the Covid-19 Pandemic (Case Study in  KUA, Talun District, 

Cirebon Regency). First, the role of KUA Talun District, Cirebon Regency in 

implementing the Bride Candidate Course during the Covid-19 pandemic, 

including reducing the registration of Candidate Bride Course participants, 

limiting the implementation of the Candidate Bride Course and implementing 

health protocols. Second, the supporting factor in the implementation of the 

Candidate Bride Course during the Covid-19 pandemic, namely for the KUA is a 

competent guide and simple delivery, for the prospective bride and the groom 

(External Party) is the implementation of health protocols to minimize the spread 

of Covid-19. Third, the inhibiting factor in the implementation of the Candidate 

Bride Course during the Covid-19 pandemic, namely for the KUA (Internal) is that 

the time for the Candidate Bride Course to deliver material is reduced a lot and 

only conveys the essence of material points, for the bride and groom (External 

Party) ) is the time of the Candidate Bride Course to be held on weekdays causing 

the Candidate Bride to be unable to take part in the Prospective Bride Course 

because the prospective bride and groom's work place does not give permission to 

take the Prospective Bride Course 

Keywords: The Role Of KUA, Candidate Bride  Course, Factors, Covids-19. 
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 الملخص 

، "دوز مكتب الشؤون الدينية في دورة المرشح العروس أثناء جائحة  1708201068ايلز مي دينتي. 
.2020ة حالة في مكتب الشؤون الد ينية في منطقة تا لون سير يبون("، )دراس 19-كوفيد  

الدين لتوفير   المعرفة والفهم والمهارات. يتم تنظيم تنفيذ هذه الدورة  دورة العروس المرشحة هي برنامج تقدمه وزارة 
الدين في جمهورية إندونيسيا  للعروس في لائحة المدير العام )المديرالعام( لإرشاد المجتمع الإسلامي )بيماس( بوزارة 

ي بشأن دورة العرائس المرشحة ونظام مدير عام إرشاد المجتمع الإسلام 2009لسنة  II\491رقم. دي جي. رقم
. عندما تكون حالة بشأن إرشادات تنفيذ دورات ما قبل الزواج  2013لستة    II/ 542. دي جي.    ٢/٤٩١رقم

الأسرة والمجتمع في كثير من الأحيان متنازعة أو ليست جميلة مثل روابط الوعد المقدس بين الزوج والزوجة لأنها تنطوي  
، وضعت الحكومة سياسة قبل إبرام عقد الزواج ، وهي    أيضًا على عملية الأسرة في بناء وتعليم نمو الطفل. لذلك

 اتباع إرشادات دورة العروس المحتملة أو يمكن اختصارها سوسكاتين. 
تهدف هذه الدراسة إلى الإجابة عن الأسئلة التي تشكل صياغة المشكلة: كيف دوز مكتب الشؤون الدينية مكتب 

وما هي العوامل الداعمة    19-ة المرشح العروس أثناء جائحة كوفيدالشؤون الد ينية في منطقة تا لون سير يبون في دور 
. تستخدم هذه الدراسة البحث النوعي والبيانات التي  19-والمثبطة لتنفيذ دورة العروس المرتقبة أثناء جائحة كوفيد

 . تم جمعها عن طريق المقابلات )المقابلات( والملاحظة والتوثيق ثم تحليلها بطريقة التحليل الوصفي
)دراسة    19-نتائج هذا البحث بخصوص "دوز مكتب الشؤون الدينية في دورة المرشح العروس أثناء جائحة كوفيد

حالة في مكتب الشؤون الد ينية في منطقة تا لون سير يبون(" وظيفة دوز مكتب الشؤون الدينية مكتب الشؤون  
أث العروس  المرشح  دورة  يبون في  لون سير  منطقة تا  ينية في  تقليل تسجيل   19-ناء جائحة كوفيدالد  بينها  من 

  ، المشاركين في دورة العروس المرشحة ، والحد من تنفيذ دورة العروس المحتملة وتنفيذ البروتوكولات الصحية. ثانياً 
، وهي للطرفين مكتب الشؤون الدينية هو  19-العوامل الداعمة في تنفيذ دورة العروس المستقبلية أثناء جائحة كوفيد

لتقليل انتشار مشر  تنفيذ البروتوكولات الصحية  للعروس )طرف خارجي( هو  ف مختص وتسليم بسيط ، بالنسبة 
، وهي للطرفين مكتب  19-. ثالثاً، العامل المثبط في تنفيذ دورة العروس المستقبلية أثناء جائحة كوفيد19-كوفيد

كثيراً وينقل فقط  لمرشحة في تسليم المواد ينخفض  الشؤون الدينية )داخلياً( هو الوقت المناسب لتسليم دورة العروس ا
جوهر النقاط المادية ، بالنسبة للعروس والعريس المرتقبين )الطرف الخارجي( هو الوقت المناسب للعروس المرشحة 
الدورة التي ستعقد في أيام الأسبوع تتسبب في عدم تمكن المشاركين من العروس المرشحة من متابعة دورة المرشح  

 روس والعريس لأن مكان عمل العروس والعريس المحتملين لا يمنح الإذن بأخذ دورة العروس المرشحة.  الع
 

. 19-دوز مكتب الشؤون الدينية، دورة المرشح العروس، عوامل، كوفيد كلمت البحث:   
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yang selalu mendo'akan dan tak pernah lelah memberikan nasihat. Terima kasih 
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Rabbighfir lī wa li wālidayya warham humā kamā rabbayānī shaghīrā. 

Artinya: “Ya Allah, Ampunilah dosa-dosaku dan kedua orang tuaku, serta 
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